

令和3年 第11回 根室市教育委員会 会議録

1. 公開案件の審議

(1) 報告第11号 事務の臨時代理の報告について

結 論 報告を承認

2. 非公開案件の審議（会議録省略）

(1) 議案第47号 令和3年度教育費補正予算案を市長に提出することについて

結 論 原案どおり決定

(2) 議案第48号 啓雲中学校校舎等改修工事（建築主体）請負変更契約の締結案を市長に提出することについて

結 論 原案どおり決定

(3) 報告第12号 市長の専決処分について

結 論 報告を承認

3. その他

- ・成年年齢引き下げに伴う、根室市成人式の対象年齢及び開催名について
- ・新型コロナウイルス感染症対策等について
- ・総合教育会議について
- ・コミュニティ・スクール研修会について

- ・成年年齢引き下げに伴う、根室市成人式の対象年齢及び開催名について

【 社会教育課長 】

以前、この会議でも話をさせていただいておりました、成年年齢引き下げに伴う、根室市成人式の対象年齢及び開催名について、市の政策会議に提案をして、その結果がきましたので、ご報告をしたいと思います。

皆さんご存じのとおり、民法が改正されまして、今まで20歳だった成人式対象年齢が18歳に引き下げられることとなり、令和4年度からの成人式については、国のほうでは各自治体に対応を任せるとのことであったため、根室市はどうか、ということになりました。

令和4年度の成人式は翌年の令和5年の1月に開催することとなります。この1月に対象年齢を18歳に引き下げた場合に対象となる昨年度の高校1年生と2年生、その保護者にアンケート調査を行い、調査結果としまして、ほとんどの方が今までどおり20歳のままでという回答を得たところであります。他の自治体の状況もネット等で確認したところ、結論を公表しているところはあまりなかったのですが、公表している多くの自治体が現行通り20歳というようなところであります。

このことを元に、市長とも政策会議で協議しまして、当市につきましては、令和5年1月に開催予定の成人式について、これまでの名称「根室市成人式」を、「根室市二

十歳の集い」と変更しまして、開催日をこれまで通り、成人の日は月曜日ですが、その前日の日曜日、1月8日に開催する方向で、対象年齢はこれまで通りの20歳とします。その大きな要因としましては、民法改正等ですべてが18歳からオーケーになるわけではなく、飲酒喫煙等につきましては今まで通りであるため、対象年齢を引き下げたときに、お酒が飲める成人式参加者とお酒が飲めない参加者が混合することなどがありますことから、これまで通り20歳を対象として実施をしたいと思っております。

・新型コロナウイルス感染症対策等について

【 教育部長 】

新型コロナの関係でご報告です。

ワクチンの接種状況ですが、11月15日まで予約を受けており、接種を行っていた方につきましては、12歳以上、中学生の方は、132名おまして、そのうち129名が接種済みということで、残り3名もすでに終わっているかなというところでもあります。この分も含めまして、根室市全体の接種状況は12歳以上の対象者数の中で88.1パーセントの方が2回目接種を受けられているというところです。7月末現在の人口比で見ますと、81.7パーセントということで市民の8割以上の方がワクチン接種を済まされているということになります。

ワクチンの3回目ですが、来月12月から医療従事者への接種をスタートする予定です。年明けから高齢者、恐らく4月以降に一般の方ということになると思いますが、昨日2回目から8ヵ月あけるという国の方針もある程度確定しましたので、そのようなスケジュール感で進んでいくと思っております。

・総合教育会議について

【 教育部長 】

総合教育会議の関係についてご説明させていただきます。

今年は12月8日の水曜日、10時からを予定させていただいております。

市長と教育委員さんの話し合いの場ということで、今年度の予定は、学校現場からの取り組み報告及び意見交換としまして光洋中学校の藤原校長先生にお越しいただき、根室市の子どもたちの学び・育み、光洋中学校の取り組みを通して30分程度で紹介していただきたいと思っております。光洋中学校では、地域連携、防災教育を進められ、ピア・サポートということで、生徒同士が相互に支え合い、課題解決する活動に取り組んでおります。こうした取り組みをお話しいただき、意見交換させていただきたいと思っております。

ピア・サポートの部分はいじめ防止のようなところも目的としておまして、子ども同士で色んなことを支え合って、尊重し合おうという思いを育てるということもありますので、普段お子様のことや学校のことでお感じになられることをそれぞれご発言いただきたいなと思っております。

議事の方は、新型コロナ禍での教育についてということで、教育委員会事務局から取り組み事例をご紹介させていただきますので、こちらについてもそれぞれのご意見がありましたらお願いいたします。

今回、総合教育会議の目指すところは、学校現場からの取り組み報告及び意見交換ということで、皆さんから意見をいただく中で、子どもたちの自己肯定感や、根室なので郷土愛みたいところが、ご家庭の影響もあるのですが、育っているお子さんもありながら、なかなかそうではなく、自己肯定感が持てなくて苦しんでいたり、いじめの渦中にある子どもさんもいて、そういったところをサポートしていく事業展開を出来ないかなと思っています。

・コミュニティ・スクール研修会について

【 教育部長 】

コミュニティ・スクールの研修会、今週の金曜日、明後日に文化会館の多目的ホールで1時45分から予定をさせていただいております。伊達市の教育委員会の教育部の参与をされております桜井さんという方にお越しいただきます。この方は登別と伊達のコミュニティ・スクールを立ち上げたときに関与され、元北海道CSアドバイザーでもいらっしゃいます。この方にこれまでの取り組みを活かしたコミュニティ・スクールの推進に向けてということでご講演をいただく形を予定しております。もしご都合がつくようでしたらご参加いただければと思っております。

午前11時10分 閉会